

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la República

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 8 de Junio de 1906

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Agencia de Cebrían y Comp., Puertaferri, 18.

De política

La cuestión de confianza.—Sigue Moret.—Crisis parcial.

El Sr. Moret planteó al Rey la cuestión política y habló á S. M. del decreto de disolución de las Cortes.

D. Alfonso contestó al Sr. Moret recordándole la conferencia que ambos celebraron en Sevilla antes de marchar S. M. á Canarias. El monarca reiteró al Sr. Moret su confianza incondicional, así como también al partido liberal, pues quiere á toda costa que los liberales desarrollen su programa.

El Rey insinuó al Sr. Moret las medidas de represión contra el anarquismo y el jefe de Gobierno contestó que estudia medidas preventivas que serán sumamente eficaces.

Hablaron también del cambio de ministros, lo cual se hará antes del lunes, quizás mañana mismo.

Se tiene por seguro que saldrán del Gabinete tres ministros, siendo uno ellos el conde de Romanones.

Moret y Almodóvar

El Sr. Moret ha visitado al duque de Almodóvar del Río con objeto de disuadirle de su propósito de presentar la dimisión del cargo de ministro de Estado.

Sorpresa.—Habla Moret

En los círculos políticos ha sorprendido la rapidez con que se ha solucionado la cuestión política, pues nadie esperaba que se resolviera antes del sábado.

El Sr. Moret, al explicar á los periodistas el resultado del Consejo de ministros celebrado hoy en la Presidencia y su conferencia con el Rey, no ha dicho en concreto si obtendrá ó no el decreto de disolución de las Cortes. Solo ha dicho que la Corona le reiteró su confianza absoluta é incondicional y que el sábado habrá nuevo Consejo de ministros.

Lo que dice un ministro

Hemos tenido hace poco rato una conversación con un ministro sobre la cuestión política planteada hoy por el Sr. Moret.

Ha dicho el aludido personaje que las circunstancias actuales y la injustificada subida de los cambios de ayer han decidido al Sr. Moret á realizar el acto que pensaba efectuar el sábado.

Le preguntamos sobre si la ratificación de poderes al Sr. Moret implicaba el decreto de disolución de Cortes, y el ministro nos contestó:

—No cabe dudarlo. El Sr. Moret, no en conversaciones particulares con el Rey, sino en pleno Consejo de ministros, planteó la cuestión política sobre la base del decreto de disolución, pues considera que es de todo punto imposible al Gobierno liberal vivir con estas Cortes.

Esto dijo el Sr. Moret antes de mar-

char el Rey á Canarias y lo ha repetido en varios Consejos.

Estuvo hoy el Sr. Moret en Palacio para plantear de nuevo al Rey la cuestión de confianza, y S. M. se la reiteró en el acto, añadiendo que estaba resuelto á que el partido liberal desarrollara su programa y que la Corona le daría cuantas facilidades necesitase.

Al indicar el Sr. Moret que tenía necesidad de las garantías de todos los medios de gobierno, aludiendo con esto al decreto de disolución, S. M. le contestó: «Mi confianza es plena.»

Preguntámosle al ministro aludido sobre las modificaciones que habría en el Gobierno.

—Esto no corre prisa, nos contestó; lo preciso era salir de esta situación, de estas dudas que no favorecen á nadie.

Hoy hay en Palacio una fiesta, mañana una recepción; el nuevo Gobierno puede constituirse el sábado ó el domingo.

Preguntámosle sobre el alcance de la modificación ministerial y si consideraba seguro que entre los nuevos ministros hubiese algún republicano.

No lo sé—dijo—pero los republicanos nos apoyan.

¿Luego el Sr. Moret cuenta seguramente con el decreto de disolución?

Contestó el ministro que hay que tener presentes los antecedentes de esta crisis.

El Sr. Moret planteó constantemente la cuestión de la base del decreto, esto todo el mundo lo sabe, y el Rey mejor que nadie.

Lo que no puedo afirmar, terminó diciendo, es si el decreto de disolución podrá ser ó no necesario porque cambien las circunstancias.

Manuel del Palacio

Perteneció á la famosa «cuerda granadina», y hasta las primeras horas de la madrugada de hoy fué uno de sus últimos supervivientes.

En su vejez, como en su juventud, Manuel del Palacio fué un carácter jovial, irónico, fustigador de todas las necedades, franco y retozon. En sus últimos años de vida era la admiración de cuantos le trataban, por la lucidez de juicio y la frescura de ingenio con que había llegado á una edad tan avanzada—nació en 24 de Diciembre de 1832,—siendo aun más digno de admiración por lo agitados que fueron los dos primeros tercios de su vida y el derroche de talento que realizó en todos los períodos de su largo caminar por el mundo.

¿Quién que haya leído sus «Cabezas y calabazas» no recuerda los ratos de regocijo que su lectura le ha proporcionado? ¿Quién no recuerda también con deleite sus famosas «Chispas»?

Pero si como poeta fué dechado de frescura y gracia, de facilidad y buen

gusto, y como satírico figuró entre los que riendo levantan ampollas, como polemista sus méritos fueron de los más estimables, y para demostrarlo ahí están «Clarín entre dos platos» y buen número de trabajos sueltos perdidos en las colecciones de diversos diarios y revistas.

Había nacido en Lérida, donde su padre, que era militar, se hallaba de guarnición. En Granada pasó los primeros años de su vida, formándose entonces los estrechos lazos de amistad que le unieron á la falange de escritores, artistas y hombres de excepcional cultura que formaron la gloriosa «cuerda granadina».

Antes de cumplir los 20 años se trasladó á Madrid, dándose á conocer primeramente en *El Látigo*, con Alarcon, y después en el *Gil Blas*, *La Discusión* y *El Pueblo*. Sus violentas y apasionadas campañas en contra de la política moderada y unionista le valieron muchas persecuciones y procesos, siendo al fin deportado á Puerto-Rico, de donde regresó poco antes de estallar los sucesos de Septiembre de 1868.

Entonces entró á desempeñar importantes cargos en la Administración pública, y fué secretario de la legación española en Florencia cuando la elección del Rey Amadeo de Saboya. Durante el reinado de Alfonso XII y gran parte de la regencia de D.^a María Cristina ejerció las funciones de ministro residente en varias Repúblicas sub-americanas, dejando en todas ellas muy buenos recuerdos por sus talentos, su tacto y jovialidad, como diplomático y hombre de mundo.

Sin embargo, las mayores y más justas glorias de Manuel del Palacio fueron alcanzadas en el campo de la literatura y de la poesía, distinguiéndose especialmente en las composiciones satíricas. Era un lector habilísimo que sabía acentuar con especial donaire sus intencionadas poesías picarescas.

Deja escritas diversas obras y publicados varios tomos de poesías y otros trabajos sueltos, y entre las primeras figuran, además de las que dejamos mencionadas más arriba; «Un liberal pasado por agua», «El niño de nieve», «Juan Bravo el comuñero», «Fruta verde» y «Adriana».

La muerte del anciano y prestigioso poeta ha causado profunda sensación en en todos los círculos intelectuales, pues no en balde Manuel del Palacio era una gloria de la poesía castellana.

D. A. MORAIS.

LOS ANARQUISTAS DE LONDRES Y EL ATENTADO

Le Matin publica una interesante información de su corresponsal en Londres sobre la organización de los anarquistas en dicha capital y el efecto producido en los Centros ácratas por el bárbaro atentado de la calle Mayor.

En Londres hay, por lo menos, diez Clubs anarquistas, de los cuales seis son rusos y uno comprende libertarios de distintas nacionalidades: alemanes, austriacos, franceses, rusos, italianos y españoles.

La mayor parte de estos Clubs están situados en los barrios populares de Londres, encontrándose uno nihilista en el barrio de Whitechapel.

El más importante de los Clubs anarquistas cuenta con un millar de socios. En todos ellos se celebran conferencias y á su cargo corre la publicación de varios periódicos ácratas.

Estas Sociedades anarquistas están instaladas, como puede suponerse, con pobreza, y casi todas están provistas de lo necesario para que los socios puedan comer y beber sin salir del establecimiento.

Es raro que en estos Centros, vigilados por la policía, se produzcan desórdenes de ningún género.

Los socios se entretienen conversando, leyendo periódicos ó escuchando conferencias, que corren, en su mayoría, á cargo de mujeres dotadas de una facilidad de palabra extraordinaria.

Uno de estos Clubs recibe, como término medio, unas doce cartas diarias, procedentes del continente.

En este mismo Club se pronunciaron el domingo último numerosos discursos en todas las lenguas y se oían con frecuencia los golpes dados sobre una mesa.

Entre los asíduos al Centro se encuentra un anarquista que tomó parte en el atentado dirigido en París contra la vida del Rey.

El jueves último, por la noche, muchos miembros del Club se encontraban reunidos en la casa, y parecían inquietos, al decir de las personas que viven en la habitación superior á la sala de reuniones de los anarquistas.

Se añade que apenas salieron los periódicos de la noche conteniendo las noticias del atentado, se precipitaron hácia la calle, comprando dichos periódicos y leyéndolos con avidez.

A pesar de estos datos sospechosos, la policía inglesa asegura que los anarquistas de Londres no tienen intervención en el complot tramado contra la vida de los Reyes de España.

Como eligen las víctimas.

En Londres y en alguna otra capital americana existen grupos de revolucionarios, compuestos particularmente de rusos y de italianos.

Para formar parte de esos grupos no es indispensable ser anarquista; basta con ser revolucionario, y sabido es que en Rusia, en Italia y aun en Francia hay muchos socialistas revolucionarios.

Estos grupos no tienen organización propiamente dicha y forman parte de otro más numeroso que se reúne en algún club.

Club en Londres tampoco significa centro secreto revolucionario, como cree mucha gente, sino local ó Sociedad que sirve de punto de reunión á gente que sustenta

AGUA DE MONSERRAT--NO MAS CANAS

Farmacia de Monner--Tortona

2 PESETAS FRASCO

ideas afines y que tienen interés en ayudar á los que se agitan en otras naciones porque fueron agitadores en su país, de los que han sido expulsados.

Pues bien; dentro de dichos clubs hay individuos que se dedican á averiguar qué revolucionario padece enfermedades incurables ó qué revolucionario, por una ú otra causa, ha pensado en el suicidio.

Tan pronto el grupo se entera de la existencia de un anarquista ó de un socialista revolucionario que ansía la muerte á causa de sus padecimientos físicos ó por otros motivos, le manda una carta concebida en estos términos, poco más ó menos:

«No te mates; los días que te quedan de vida pertenecen á la revolución. Hay muchos tiranos en el mundo que merecen la muerte. Mata antes de morir á uno de ellos y serás digno de la revolución.»

A la carta acompaña regularmente las señas de algún domicilio. Si el revolucionario enfermo ó de muerte contesta aceptando, recibe dinero para que puede reunirse con los organizadores del atentado, y la víctima se elige de entre los nombres que más han sonado, por su crueldad ó su persecución contra el pueblo, en los centros revolucionarios; á menos que el que desee ejecutar el crimen la tenga designada por el capricho de la suerte. Por esto precisamente pelagra toda vida que se haya distinguido fatalmente contra el pueblo ó que á su alrededor se haya creado una atmósfera de crueldad, ó bien que ostente la primera magistratura de una nación que tenga fama de cruel.

Cooperan á esa acción revolucionaria un número importante de personas ricas, señoras sobre todo, que facilitan dinero para contribuir á la muerte del que ellas llaman azote del pueblo.

Crónica

En el último Consejo de Ministros acordóse pedir á S. M. el Rey el decreto de disolución de las Cortes, retirándose el Gobierno en caso de que no se obtuviera.

Desde hace mucho tiempo había anunciado el Sr. Moret, nuestro ilustre jefe, que, después de los festejos de la boda real, plantearía la cuestión de confianza en los siguientes términos: ó se le concedía el decreto de disolución, ó se retiraba del Gobierno.

Ayer, como leerán en otra parte de este número nuestros amigos, planteó nuestro jefe ante S. M. la cuestión de confianza, siéndole reiterada de un modo absoluto é incondicional la confianza régia.

El Sr. Moret tiene, pues, á su disposición el decreto de disolución del Parlamento, que utilizará el día que crea necesario.

Felicitemos al Sr. Moret, al Gobierno y al partido liberal por la confianza que han merecido de S. M. el Rey, modelo en este caso, como siempre, de alto criterio político, de talento y patriotismo.

El día 20 del actual ha de reunirse la Comisión Provincial para resolver algunos asuntos, alguno de ellos de sumo interés para esta comarca.

Forma parte de la citada comisión el diputado provincial Sr. Roig, y como quiera que éste se ha unido á los dos vocales republicanos para conseguir tener mayoría; y los intereses políticos de los amigos del Sr. Roig son en esta comarca antitéticos de los republicanos, no vemos cómo va á salir el Sr. Roig de este lío.

O el Sr. Roig ha de traicionar á sus amigos para complacer á sus dos compañeros republicanos de mayoría, ó éstos

han de traicionar á los suyos para complacer al Sr. Roig.

¿Qué opinan nuestros colegas el *Correo Ibérico* y *El Pueblo* del alto sentido político y de la sin igual frescura que suponen esta unión... sistema Guixá.

Ahora nos explicamos que para poder acaparar el negocio, en algunos pueblos, á unos les apoye el Sr. Roig y á los contrarios el Sr. Guixá.

De este modo todo queda dentro del trust.

R. Mestre, Dentista, ha trasladado su gabinete á la Baranda del Rio, 3, entresuelo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro estimado amigo don Francisco Carcolse, arrendatario y encargado del Bañerío de Cardó, que con su familia se dirige á dicho sitio para empezar la temporada.

Son tantas las simpatías que se ha captado el Sr. Carcolse con su amabilidad y excelente trato, que en esta temporada no es aventurado el anunciar que, como en la anterior, tendrán que esperar turno los agüistas.

Con las dos Humilias que predicarán el día de mañana los Rdos. doctores don Domingo Audi y D. Manuel Juan, se darán por terminados los ejercicios de oposición á la Canongía Magistral vacante en esta Catedral.

Una distinguida y numerosa concurrencia asistió anoche al Salón Escudé.

Las películas que se exhibieron resultaron hermosísimas. Una de ellas, que podría titularse *la tragedia del hambre*, produce tan terrible emoción, que á ruego de algunos concurrentes se ha retirado del programa.

Hemos oído asegurar que dentro de breves días actuará en uno de nuestros coliseos la notable compañía dramática Palma-Reig que tantos aplausos obtuvo el año pasado.

Desearíamos se confirmara la noticia.

D. José Foguet, Abogado, ha trasladado su despacho á la calle del Angel, n.º 16, 1.º (casa el Dr. Sabaté).

Se ha recibido en la Sección de Instrucción pública del gobierno civil de esta provincia el título de maestro de primera enseñanza elemental expedido á favor de D. Vicente Ferré y Tomás, natural de Godall.

Leemos en un periódico de Madrid:

«El teniente de alcalde del distrito de la Inclusa, D. Santiago Gascón, ha tenido una idea excelente: la de organizar para el jueves próximo en el teatro de Novedades una función de convite y carácter popular típicamente madrileño.

A la fiesta asistirán las cigarrerías, los vendedores de la plaza de la Cebada y otros elementos populares de Madrid.

En el concierto tomarán parte la orquesta y varios orfeones, y se representarán el drama *Arte y corazón* y el juguete en un acto *Lanceros*.

Estas obras serán representadas por parte de la compañía que trabajó en El Pardo.

Habrà lectura de poesías de Grilo, Zapata, Sinesio Delgado, Casero y Pérez Zúñiga.

Ricardo de la Vega (hijo) leerá el soneto de su padre, y, en suma, la fiesta será un buen obsequio á los hijos del pueblo.»

La Guardia civil del puesto de Tivisa participa que el día 4 del actual se declaró

un incendio en una casa de la calle de María, número 41, del pueblo de Capsanes. Por hallarse cerrada la puerta tuvieron que penetrar por una ventana los guardias para salvar á una mujer que se hallaba dentro, encontrándola en una habitación completamente carbonizada. Se llamaba la víctima Francisca Chavarria Pujol, natural de Benisanet, de 72 años, pudiéndose lograr la extinción del fuego en unión de algunos vecinos y autoridades, habiendo sido el incendio causal.

Dice un diario de Tarragona:

«Hace ya mucho tiempo que se halla vacante el cargo de magistrado en nuestra Audiencia y el de secretario del Gobierno civil, habiendo sido nombrados ya varios señores sin que hasta la fecha se haya posesionado nadie de las referidas plazas. Que nosotros sepamos, han sido designados tres magistrados y cuatro secretarios; pero todos ellos antes de tomar posesión han sido, nuevamente nombrados para otras provincias.»

¿Sucederá ahora lo propio con los designados últimamente?

Poco tendremos que esperar para salir de dudas.»

El Abogado D. José Cid Arasa ha abierto su despacho en esta ciudad, calle de la Lonja (*Pes de la palla*), número 12, 1.º

Por el Juzgado Municipal de Amposta el día 31 de Mayo y el 4 del corriente mes se procedió al levantamiento, identificación y demás actos concernientes al caso, de los ahogados Francisco Gilabert Andrés, de 13 años de edad, de la partida de Jesús y María, y Agustín Fabá Sebastiá, de Tortosa, de 9 años, que aparecieron en el Ebro.

Se ha publicado un real orden recomendando las disposiciones legales para castigar la adulteración de los vinos y la fabricación de vinos artificiales.

La parte dispositiva dice así:

1.º Que se recuerde á los gobernadores, alcaldes y demás autoridades el cumplimiento de la ley de 27 de Julio de 1895 y de la real orden de 23 de Diciembre siguiente para perseguir y castigar la adulteración de los vinos y la fabricación de otros artificiales.

2.º Que se reproduzca la disposición en el *Boletín Oficial* de la provincia, juntamente con la ley y la real orden ya citadas, para que llegue á conocimiento de todos.

Y 3.º Que las autoridades mencionadas den cuenta al Ministerio del cumplimiento de esa disposición y de sus resultados.»

Ahora lo que hace falta es que se cumpla.

Sería un bien para la salud y para los cosecheros de vivo.

Mucho les perjudica la ley de alcoholes, pero más la adulteración.

Hállase vacante la plaza de veterinario municipal de la villa de Cherta, dotada con el haber anual de 250 pesetas.

Igual cargo hállase también vacante en la ciudad de Roquetas.

Los aceites se cotizan actualmente, en los mercados de Cete y Marsella, á los siguientes precios: los 100 kilogramos, extra-fino, de 115 á 120 francos; superfino, de 105 á 110, y Aragón, de 130 á 134.

En Valencia, lugar señalado para reunirse el primer Congreso de Historia de la Corona de Aragón, se han ya ultimado los preparativos del mismo.

La Diputación y el Ayuntamiento pa-

trocinan la obra, y pronto sairá el primer número del órgano de dicho Congreso, cuya celebración es consecuencia del acuerdo tomado en la reunión preliminar de Lérida, en Septiembre de 1905, entre catalanes, aragoneses, valencianos y mallorquines.

Martínez.—Dentista.—Carmen, 3.

El Gobierno americano intenta proponer á los gobiernos de Europa la adopción de enérgicas medidas contra los anarquistas.

También el Gobierno italiano proyecta hacer idénticas proposiciones á las potencias.

El operador Vitaopático que por dicho tratamiento hace desaparecer las dolencias de carácter funcional y nervioso, continuará recibiendo en la Fonda del Puente de D. José Martí, de 9 á 12 y de 3 á 5, todo el presente mes.

HERNIADOS (QUEBRADOS): Vuestra curación la obtendréis con el *Cinturon electroreductor (Braguero electro-magnético)* del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, porque la corriente electro-magnética que se desarrolla por simple contacto hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva á reconstituirse, llegando á desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que, no desviando la parte que está en contacto con la hernia, ésta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene áceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar á caballo y dedicarse á toda clase de trabajos. Precio del Cinturón completo, 50 pesetas. Pídanse detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Garganta, voz y boca.—Se curan con las pastillas del *Doctor Caldeiro*. En farmacias, caja, 1'50 pesetas; por 2, las remite el autor.—Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran Pañería y Sastrería Ibérica

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Sección religiosa

Sábado, 9.—Santos Primo y Feliciano, mártires.

CULTOS

Iglesia Catedral.—Misa conventual, á las nueve menos cuarto. Por la tarde, á las siete y media, Santo Rosario y Sabatina solemne en la capilla de la Santa Cinta.

—San Antonio.—Misa de Exposición y ejercicios del Mes del Sagrado Corazón, á las siete en punto de la mañana. Por la tarde, á las cinco y media, continúa la novena á San Onofre.

—San Blas.—Continúa la novena á la Santísima Trinidad, á las siete de la tarde.

—Dolores.—Continúa la solemne novena á San Antonio de Padua, á las seis y media de la tarde, con sermón por el P. Mas, Misionero del Corazón de María.

—Templo expiatorio.—Misas, á las cinco y cuarto, seis y siete y media. Exposición, á las seis mañana; reserva, á las ocho. Por la tarde, Exposición, á las cinco; ejercicios del Mes del Sagrado Corazón, á las seis; Santo Rosario, á las seis y media; reserva, á las siete.

En el Colegio Comercial de San Pedro Apóstol, de esta ciudad, dirigido por los Hermanos de las Escuelas Cristianas, se celebrarán mañana solemnes cultos en

TARJETAS POSTALES

Gran surtido
Librería Biarnés

honor de su fundador San Juan Bautista de la Salle y primera Comunión de 46 de sus alumnos en la iglesia de los Dolores.

Mañana, á las siete, comunión que administrará el Excmo. Sr. Obispo y plática por el Rdo. Padre Marcos Mir.

A las diez y media, solemne oficio, celebrando el Dr. D. José M.^a Escudé y sermón del Rdo. Padre Marcos Mir. Se cantará la misa de *Laurent Derillé* por el coro del Colegio y dirigida por el maestro Sr. Abarcat.

Tarde: A las cuatro y media, Manifiesto de S. D. M. Renovación de las promesas del Santo Bautismo y Consagración á la Virgen, sermón, bendición y reserva.

FRASE HISTÓRICA

(Recuerdo de la catástrofe de 31 de Mayo)

SONETO

—¿Sufres?—viendo su cuerpo ensangentado una voz preguntó, grave y severa; como si á la pregunta no atendiera
—¿Nuestro Rey se salvo?—dijo el soldado.
—Salió ileso del bárbaro atentado—volvió á contestar la voz primera.
—Pues entonces, ¿qué importa que yo muera?—dijo el héroe, cayendo desplomado.
Mientras que frase tal, ruda y sencilla, para que corra en palmas por el mundo, se pronuncia en la lengua de Castilla, el desaliento destructor se engaña; no es nuestro pueblo un pueblo moribundo; aun queda redención, ¡aun vive Español!

JUAN ANTONIO CAVESTANY.

5 Junio 1906.

Libros y Revistas

Blanco y Negro

Con el título de «El hueso de aceituna», el ilustrado escritor José Nogales publicará un preciosísimo cuento en el número de esta Revista correspondiente al día de mañana. También aparecerán escogidos originales literarios de Manuel Bueno, Martínez Sierra y C. Solsona; artísticas ilustraciones de Regidor, Alberti y Estevan; una bellísima Portada de Avendaño; una doble plana central á todo color de Hernandez Nájera; una historieta cómica de *Atiza*; los retratos de los artistas colaboradores de *Blanco y Negro* premiados en la Exposición de Bellas Artes, y extensa información gráfica en que se registran los sucesos más salientes de actualidad y las fiestas celebradas en Madrid con motivo de la boda régia: Manifestación de cariño tributada á los Reyes en la Puerta del Sol. La corrida régia. Muerte del anarquista autor del atentado contra los Reyes. La retirada. La batalla de flores. Continúase también la novela de Farina, ilustrado á todo color por Medina Vera.

Correo de Madrid

La que dice Moret

En una conferencia el Sr. Moret hizo las siguientes declaraciones:

—He anticipado el planteamiento de la crisis antes del sábado, para evitar que los que explotan las orientaciones bursátiles puedan impedir la obra del Gobierno de restablecer el valor de nuestra moneda, y advertido de sus manejos, contrariarlos.

Anoche, al terminar el banquete celebrado en Palacio, manifesté al Rey mi propósito de reunir esta mañana Consejo de Ministros y abordar la situación interina del Gobierno, que dura ya desde cerca de un mes, y S. M. se dignó señalarme la hora de las once para darle cuenta del resultado del Consejo, como así he hecho.

En mi conversación con el Rey he presentado la dimisión de todo el Gobierno y los acuerdos adoptados, ratificándome en el acto su absoluta confianza para la modificación del mismo, exponiéndole que, se-

gún mi criterio, las Córtes actuales no podían ser utilizadas por su especial corrupción, por el partido liberal, para que éste pudiese cumplir los compromisos contraídos con la opinión y desarrollar su programa.

El Rey escuchó las razones que le expuse, abundando en mi opinión y reconociendo los servicios prestados al país y á la monarquía en estos últimos meses, resuelto el Rey á que continuara el partido liberal ocupando el poder, reiterándome su confianza para que organizara el Gobierno y para llevar á la firma el decreto de disolución de las actuales Córtes en el momento que lo juzgara oportuno.

El Rey ha manifestado gran complacencia de que el partido liberal desenvuelva en la esfera del poder, con toda amplitud y sin trabas, todos los problemas que importan al país y espera también la cooperación resuelta de todas las personas que figuran en el mismo partido, pudiendo asegurarles de mi parte que haré todos los esfuerzos necesarios para conseguirlo.

El jefe del Gobierno terminó sus manifestaciones diciéndonos que creía que hasta el lunes próximo no jurará el nuevo ministerio, pues hasta el domingo no podrá consultar con las personas con cuyo concurso cree poder contar.

Conociendo como conoce la opinión favorable de los Sres. Montero Ríos, marqués de la Vega de Armijo, Canalejas, y López Domínguez, no cree necesario celebrar otras conferencias.

Conferencia importante

Tuvo verdadera importancia la conferencia que el ministro de Hacienda celebró anoche con el Rey, y que puede ser la clave no sólo de haberse celebrado Consejo de ministros hoy, sino también de muchas otras cosas.

Vengo—dijo el ministro de Hacienda—á participar á V. M. que los francos han subido más de seis enteros.

—Viene á darme una mala noticia, dijo el Rey.

Sí, Señor, contestó el ministro, añadiendo con gran lealtad que el alza se debía á un ágio al que no había manera de poner término mientras no hubiese una situación política sólida y estable que desvaneciera la base de los rumores de crisis, que son los que se cotizaban estos días en Bolsa contra el interés público.

Parece que el Rey llegó á decirle: Señor ministro: ¿Cree usted que los francos bajarán?

Seguramente.—contestó el interpelado;—despejada que sea la nebulosa con que anda mezclada la cuestión política en el sentido que más conveniente crea la Corona, y desaparecido el carácter de interinidad de la situación, los francos bajarán.

No yo solamente—añadió—sinó cualquier otro ministro de Hacienda, desarrollando una política seria, hubiera hecho lo mismo, porque todo se reduce á un ágio, al que precisa combatir á toda costa.

El Rey parece que manifestó que obtendría el ministro su decidido apoyo para conseguir la baja de los francos.

El ministro de Hacienda antes de separarse anoche del Sr. Moret le expuso la necesidad de que planteara la cuestión para combatir el agiotaje en Bolsa.

Entonces el Sr. Moret decidió convocar el Consejo celebrado hoy.

La impresión que las noticias del Consejo han producido en Bolsa ha sido favorable al Gobierno, pues al saberse desde primera hora que habían sido ratificados los poderes al Sr. Moret, se ha producido un alza en los fondos públicos y una baja en los francos.

Esto prueba que el presidente del Con-

CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer
CONSULTA DE ONCE A UNA
Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.^a puerta, TORTOSA

Consultorio para enfermedades de los ojos

DEL
MÉDICO-OCULISTA

A. Oliveros

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.
Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.
CONSULTA DE 10 Á 1;
OPERACIONES DE 3 Á 5
Calle del Temple (Ensanche)
TORTOSA

GABINETE ELECTRO-DIAGNOSTICO-TERAPÉUTICO

DEL
MÉDICO-ELECTRICISTA **M. VILÁ**

Corrientes continuas, farádicas, de Waterwill, extra-corriente, electrolisis, endoscopia, galvanocaustia.
Electricidad estática en todas sus variedades.

CONSULTAS DE 10 Á 1.
ANCHA, 9, PRAL.—TORTOSA

sejo obró bien en adelantar el planteamiento de la crisis.

ESPECTACULOS

CAFÉ COLONIAL (Ferrerías)

Esta noche ejecutará algunos números de su selecto repertorio la MURGA SEVILLANA DEL SIGLO XX muy aplaudida en cuantas poblaciones se ha presentado.

INSTITUTO DE VACUNACION

(Representación del Dr. Ferrán)
Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público demostrarían la necesidad en esta comarca de un Centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden ser curados con la misma eficacia, acuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la Rabia seguidas de éxito curativo.
La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; á los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

HAY para vender varias acciones del Canal del Ebro.
Razón en esta imprenta.

TALLER DE SASTRERIA

CORTE INGLÉS

DE
JOSE BARROBES
Angel, 23, 1.^o—TORTOSA

Este nuevo taller se distingue por su corte y esmerada confección.

Bonito surtido de trajes para la presente temporada; hechuras de id. para caballeros, de confección inmejorable, á diez y siete pesetas. Trajes con géneros, treinta y cinco.

Angel, 23, 1.^o—TORTOSA

Abono completo

de los mecheros de incandescencia por el gas de hulla; taller de lampistería y hojalatería, en la Plaza de la Constitución, núm. 2, ó sea en la misma tienda de máquinas de coser de la Sra. Viuda é hijos de D. Eduardo Falcó.
Servicio esmerado y pronto.

Plaza de la Constitución, 2
TORTOSA

AGUA DE AZAHAR TRIPLE

Destilada con la flor de naranjo ágrico de la actual cosecha.

FARMACIA de MONNER
Carbó, 15. Una peseta botella.

Fábrica DE PIANOS Y ARMONIUMS

PEDRO RICO

Ultima creación en los grandes modelos de cuerdas cruzadas, con marco de hierro, estilo norteamericano, pedal sordina para estudios, de construcción la más perfecta de la fabricación española.

Ventas al contado y á plazos á precios reducidos.
Lo mismo que en cambios, reparaciones y afinaciones, etc.

Se alquilan Pianos y Armoniums.
Ciudad, 12, y Oliver, 1
TORTOSA

VINO RANCIO

de superior calidad

Se vende, á 60 céntimos la media, en los bajos de la casa núm. 5 de la calle de Cambios (ex-café de Bandufell).

Aviso

Hay para alquilar, con preciosas vistas y agua de la Caramella, una tienda con entresuelo y un piso frente al Parque.
Razón: Sastrería Ibérica.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE
JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino
entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1
BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gr. Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

